

10/3/1981

Plagian en Argentina a Defensores de los Derechos Humanos

Los Secuestradores, Presuntos Policías, Vestidos de Civil: Al

BUENOS AIRES, 28 de febrero. (AFP y AP)—Presuntos policías vestidos de civil, fuertemente armados, secuestraron a nueve personas ligadas con organizaciones defensoras de los derechos humanos, entre ellas un ex secretario de Estado, posteriormente, tres de ellos fueron liberados: Gabriela Iraberre, Reinaldo Saccone y una secretaria del Centro de Estudios Legales y Sociales.

El hecho fue denunciado también en Londres por Amnistía Internacional.

Los secuestros fueron realizados anoche en dos operaciones efectuadas por personal que se identificó como perteneciente a la policía, el cual allanó la sede del Centro de Estudios Legales y Sociales, así como el domicilio de Emilio Mignone, ex secretario de Educación Pública, a quien se llevaron a punta de pistola.

Amnistía Internacional denunció que las víctimas del secuestro se encuentran incomunicadas en la sede central de la policía de Buenos Aires, la que negó haber intervenido en los hechos.

También fueron secuestrados José Westerkamp, profesor de física; Carmen Lapaco, Boris Pasyk, Marcelo Parili.

Las fuentes informaron que los secuestradores incautaron documentación del Centro de Estudios Legales y Sociales y del domicilio de Emilio Mignone, cuyo hijo se apresta a interponer un recurso de "habeas corpus" (exhibición personal) a favor del detenido.

Amnistía Internacional informó que Mignone es un prominente abogado defensor de presos políticos en Argentina y que, en septiembre del año pasado, prestó testimonio ante la Comisión de Trabajo de la ONU sobre desaparecidos, respecto a los secuestros que realizan las fuerzas de seguridad argentinas.

El informe del grupo de la ONU fue presentado la semana pasada a la Comisión de Derechos Humanos de la organización mundial en Ginebra.

El documento analiza miles de casos de desaparecidos en Argentina, y denuncia que otros tres abogados, aún no identificados—involucrados en la defensa de los derechos humanos— fueron detenidos en la madrugada.

15.000 SON LOS DESAPARECIDOS

Al referirse al caso, la Liga Internacional para los Derechos Humanos dijo esta noche en Nueva York que "una de las hijas del secuestrado Mignone está entre las alrededor de 15.000 personas que han desaparecido en Argentina en los últimos años".

Añade la liga que "Mignone y el doctor Westerkamp, igualmente secuestrado ahora, proveyeron amplia asistencia a una misión de abogados de la ciudad de Nueva York" a Argentina en abril de 1978.

En Buenos Aires, la Liga Argentina por los Derechos Humanos había informado con anterioridad que Emilio Mignone y José Westerkamp tienen hijos desaparecidos o detenidos.

En el documento anual del grupo de la OEA figuran las denuncias sobre ambos casos.

El secuestro de María Candelaria Mignone, hija de Emilio Mignone, ocurrió el 14 de mayo de 1976. Tenía entonces 24 años y fue sacada de su casa por hombres

armados que dijeron ser "miembros del ejército argentino".

El informe consigna también el hecho de que Gustavo Westerkamp, que fue torturado después de ser detenido, es hijo del doctor José Westerkamp, secuestrado anoche en Buenos Aires.

DATO REVELADOR EN EL CASO DE MIGNONE

Como dato revelador sobre el secuestro de Mignone, se informó en Buenos Aires que su detención se produjo 48 horas después de un alegato que presentó en su carácter de abogado, ante la Cámara Federal, en el que pidió la excarcelación de 329 detenidos por cuestiones políticas.

Además, Mignone había solicitado la remoción del juez federal Pedro Narváez, debido a que, según dijo, estaría entorpeciendo las gestiones que se realizan en favor de la libertad de 329 detenidos.

Por su parte, el Servicio de Paz y Justicia que preside el Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, repudió hoy la detención de los dirigentes vinculados a la defensa de los derechos humanos. "Aunque se desconocen hasta el momento los motivos que generaron este procedimiento, repudiamos este tipo de hechos que en nada contribuyen a favorecer la pacificación de los argentinos y tampoco alientan esperanzas de una mayor tranquilidad en el país".

SE BUSCARA TERMINAR CON EL "DOGMATISMO MILITAR"

Con relación al orden político, se dijo hoy en Buenos Aires que el nuevo gobierno argentino, el cual entrará en funciones con la llegada al poder de Roberto Eduardo Viola el 29 de marzo próximo, tiene como misión terminar con la rigidez y el dogmatismo militar del actual régimen, así como reparar los fracasos políticos y económicos de la presidencia del general Jorge Videla.

Los allegados a Viola dicen constantemente que su intención es reactivar la vida política. Sin embargo, ningún plazo ha sido fijado para ello y nunca fue claramente formulado. Tampoco se ha dicho si al final del mandato del futuro presidente, en 1984, los militares entregarán el poder a un civil.

Al mismo tiempo, es poco probable que el problema de los desaparecidos tenga algún progreso, ya que la jerarquía militar se opone a toda innovación en este sentido.

Por otra parte, la reciente jornada de protesta de cientos de empresarios en procura de forzar a un cambio en la actual política económica, puso de manifiesto un descontento generalizado en los sectores productivos de Argentina.

En medios allegados a Viola se habla de cambios "de instrumentación", de "adecuación" y de medidas "complementarias", pero nunca de que pueda revisarse la filosofía básica del programa impulsado por el ministro de Economía, José Martínez de Hoz.